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На Алтае с размахом прошел му-
зыкальный фестиваль Because of 
the Beatles.

7 июля на территории Особой экономиче-
ской зоны «Бирюзовая Катунь» было жарко. 
Пятый год подряд на площадке собираются 
музыканты из разных российских городов 
и исполняют песни легендарной четверки 
из Ливерпуля. Хедлайнером мероприятия 
стал коллектив FATHER McKENZIE из Росто-
ва-на-Дону.

– Мы играем исключительно песни из 
дискографии группы The Beatles и сольного 
творчества её участников. На протяжении 
семи лет выступаем в клубах различных 

городов России, а также за рубежом. На-
пример, в 2017 году отыграли десять кон-
цертов в Ливерпуле. Для нас большая честь 
выступать в уникальном по природной 
красоте регионе. Здесь царит особая атмос-
фера, хочется творить и покорять сердца 
зрителей, – говорит создатель группы Олег 
Мартишин.

Настоящим сюрпризом для детей и взрос-
лых стало выступление симфонического 
оркестра Государственной филармонии 
Алтайского края. Во время исполнения 
сюиты из двенадцати песен The Beatles на 
площадке стояла идеальная тишина. Го-
сти ловили каждую ноту и наслаждались 
прекрасной музыкой. Кроме того, на сцену 

выходил мужской вокальный ансамбль 
под руководством Александра Афанасье-
ва. Поразил своим творчеством бийский 
духовой оркестр.

Концерт шел не только на главной пло-
щадке. У памятника Джону Леннону высту-
пили Сергей Лазорин и Игорь Наумов. На 
центральной аллее также пели музыкан-
ты. По традиции в этот день много людей 
собиралось в «Битлз-лэнде», где находятся 
знаменитые круглые очки Леннона и кар-
тина «Земляничные поляны».

Подробности читайте в одном из ближай-
ших выпусков «АП».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)
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Документ должен помочь всей 

отрасли выйти на другой техноло-
гический уровень. Об этом заявил 
во время рабочей поездки в Бийск 
временно исполняющий обязанности 
губернатора Виктор Томенко.

Глава региона продолжает работу 
по формированию программы разви-
тия Алтайского края. За эти полтора 
месяца Виктор Томенко неоднократно 

заявлял, что локомотивом позитив-
ных преобразований должны стать 
именно изменения в промышленно-
сти. Сегодня у целого ряда предпри-
ятий есть перспективные проекты, 
но необходимы меры поддержки со 
стороны государства. Нужно также 
находить новые сферы производства, 
расширять существующие.

Инвестиционная деятельность 
и господдержка промышленности 
стали основными темами визита 

врио губернатора в Бийск. Там он 
посетил ключевые для наукограда 
предприятия – Бийский олеумный 
завод, Федеральный научно-про-
изводственный центр «Алтай», 
производственное объединение 
«Сибприбормаш», а также провел 
встречу с жителями города.

Сегодня на этих предприятиях 
растут объемы производства и, соот-

ветственно, выручка от реализации 
продукции. К примеру, Бийский оле-
умный завод помимо оборонной про-
дукции выпускает промышленные 
взрывчатые вещества и сопутствую-
щие товары. В линейке гражданской 
продукции – серная кислота акку-
муляторная, техническая контакт-
ная, регенерированная, электролит 
сернокислотный. А также присадка 

«Экоцетол», позволяющая доводить 
дизельное топливо до стандартов 
качества Евро-4 и Евро-5.

– Выручка от реализации продук-
ции с 2014 года увеличилась в два раза 
– с 2,5 млрд до 4,5 млрд рублей,  – гово-
рит генеральный директор Бийского 
олеумного завода Максим Крючков. 
– Поставки идут по всей России, в Ка-
захстан и Монголию. Предприятие 
стабильно развивается. В основное 
производство за последние три года 
вложено более 500 млн рублей соб-
ственных средств.

Производственное объединение 
«Сибприбормаш» специализируется 
на выпуске спецпродукции оборон-
ного назначения. В линейке производ-
ства ее доля составляет 96 процентов.

– В этом году ожидаем объем 
продукции на 2 млрд рублей, – рас-
сказывает генеральный директор 
«Сибприбормаш» Александр Чере-
мисин. – Планируем также запуск 
новых технологий и выпуск изделий. 
С 2013 года у нас произошло увели-
чение гособоронзаказа в восемь раз! 
Мы стали очень востребованными.

(Окончание на 2 стр.)
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в последующие двое суток в крае
11 июля Ветер восточный, 3-8 м/сек.,

порывы до 16 м/сек., небольшая 
облачность, без осадков.

12 июля Ветер восточный, 2-7 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., ночью –
без осадков, днем – местами дождь, 
гроза.

Ветер северо-восточный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., без осадков, 

утром местами туман.
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  ЦИФРА .

10 июля – День победы 
Русской армии над шве-
дами в Полтавском сра-
жении (1709 г.).

В результате Полтавской 
битвы армия короля Карла XII перестала суще-
ствовать. Решительная победа русских привела 
к перелому в Северной войне в пользу России и 
положила конец господству Швеции как главной 
военной силы в Европе. К 25-летнему юбилею 
битвы в Петергофе была установлена известная 
сегодня скульптурная группа «Самсон, разры-
вающий пасть льву», где лев символизировал 
Швецию, герб которой содержит этого геральди-
ческого зверя. При подготовке к 275-летию битвы 
Полтавское поле объявлено государственным 
историко-культурным заповедником. А с 1995 
года эта дата отмечается как День воинской сла-
вы России.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Именно такая сумма из федерального и крае-

вого бюджетов выделена селу Быстроистокского 
района на детскую площадку по программе 
устойчивого развития сельских территорий. 
А всего в 2018 году такие проекты реализуют 
в 26 населенных пунктах 20 районов и горо-
дов Алтайского края. Минимальная сумма 
субсидий, которая выделяется на реализа-
цию проекта, составляет 300 тысяч рублей, 
максимальная – 2 миллиона.

Направление «Модернизация»

Полтавская виктория
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  ФЕСТИВАЛЬ .
Потому что «Битлз» 

  ГЛАВНОЕ .
Пять кандидатов

Крайизбирком принял документы на выдвижение пя-
терых кандидатов на пост губернатора Алтайского края. 9 
июля в рабочую группу по приему и проверке документов 
от кандидатов представила пакет документов Людмила 
Суслова.

Людмила Суслова – депутат АКЗС и зампредседателя по 
экономической политике, промышленности и предпринима-
тельству. Она выдвинута от регионального отделения партии 
«Справедливая Россия».

6 июля сдал документы Виктор Рау. Этот кандидат выдвинут 
региональным отделением партии «Яблоко».

2 июля о своем выдвижении в качестве кандидата на долж-
ность губернатора Алтайского края уведомил Владимир Семенов 
(выдвинут ЛДПР). До этого рабочая группа избиркома приняла 
документы от Андрея Крылова («Партия Роста»).

Временно исполняющий обязанности губернатора края 
Виктор Томенко подал документы в краевую избирательную 
комиссию 29 июня. Он стал первым кандидатом.

Хорошо там, где мы есть
Число переезжающих в Алтайский край на постоянное 

место жительства растет, и это вопреки распространен-
ному принципу «хорошо там, где нас нет». Наш регион 
был и остается гостеприимной территорией.

По данным крайстата, за январь – май по сравнению с 
аналогичным периодом 2017 года на 6,4% выросло число 
переехавших к нам на постоянное место жительства. За пять 
месяцев в край на ПМЖ въехали 11 623 человека.

В том числе из других регионов России в край въехали 
6920 человек, а из-за пределов страны – 4703. Кстати, в 2018 
году ожидается переезд в регион не менее 1050 переселенцев 
в рамках государственной программы «Оказание содействия 
добровольному переселению в Алтайский край соотече-
ственников, проживающих за рубежом».

Также, согласно данным статистики, сохраняется поло-
жительная международная миграция. За пять месяцев 2018 
года число прибывших из-за пределов России увеличилось по 
сравнению с аналогичным периодом 2017-го на 24,9 %, в том 
числе из стран ближнего зарубежья – на 26%, стран дальнего 
зарубежья – на 8,6%.

Светлана ЯКОВЛЕВА

12-тысячный малыш
В преддверии Дня семьи, любви и верности отделом 

ЗАГС Министерства юстиции Алтайского края зареги-
стрировано рождение 12-тысячного новорожденного 
2018 года. Им стал Андрей Петенев, появившийся на 
свет 30 июня в перинатальном центре (клиническом).

Он родился весом 3 килограмма 190 граммов и ростом 
53 сантиметра. В семье белокурихинцев Надежды и Романа 
Петеневых это первый и долгожданный ребенок.

Как сообщили в Министерстве юстиции региона, доку-
менты о рождении были вручены родителям в рамках акции 
«ЗАГС идет в роддом».

Соб. инф.

Браслет заменит проездной
В Барнауле появилась альтернатива транспортным 

картам и брелокам – транспортный браслет, которым 
также можно будет оплачивать проезд в общественном 
транспорте. Такие браслеты уже появились в продаже.

Стоимость услуг по присоединению транспортного браслета 
к электронной системе оплаты учета проезда на маршрутном 
транспорте составляет 290 рублей. При покупке устройства 
на него записываются тарифные планы «Электронный ко-
шелек» и «Проездной билет для граждан».

Систему электронных проездных ввели в Барнауле с 1 
декабря 2016 года. Она действует в трамваях, троллейбусах 
и больших автобусах.

Будьте внимательны!
Сегодня, 10 июля, в Алтайском крае будут перекрывать 

участки трассы Р-256 Чуйский тракт из-за движения 
военных колонн.

10 июля будет ограничено движение с 7.30 до 8.30 на доро-
ге от Р-256 до садоводства «Горизонт». С 16.40 до 17.30 нельзя 
будет проехать в обратном направлении.

С 22.40 до 1.40 10 июля перекроют участок по маршруту 
Полковниково – а/д Р-256 – Контошино. В это же время закроют 
дорогу по направлению Полковниково – а/д Р-256 – полевой 
район (257 км автодороги Р-256).

Госавтоинспекция региона призывает участников дорожного 
движения с пониманием отнестись к затрудненной дорожной 
обстановке и заранее выбирать маршруты объезда.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

На сцене – мужской вокальный ансамбль Государственной филармонии Алтайского края 
под руководством Александра Афанасьева.

В крае разрабатывают программу по частичному суб-
сидированию из регионального бюджета расходов пред-
приятий на приобретение наукоемкой, инновационной 
продукции.

Музыкантов с удовольствием слушали 
дети и взрослые.

Федеральный научно-производственный центр «Алтай» ведет активную работу по созданию технологий
и оборудования в сфере взрывчатых веществ и ракетного топлива.

Жители Бийска озвучили главе региона волнующие их вопросы.

Виктор Томенко посетил ключевые для наукограда предприятия.
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Вспомни кодовое слово

«В прошлом году ждал-ждал квитанцию 
на уплату налогов, да так и не дождался. 
Пошел в инспекцию. Там сказали, что надо 
смотреть ее в «Личном кабинете» на сайте 
ФНС. Каких подвохов можно ожидать от 
налоговиков в этом году?

Николай Звягинцев, Бийск».
В управлении ФНС по Алтайскому краю «АП» 

пояснили, что порядок уплаты имущественных 
налогов практически не изменился. Налоговые 
инспекции региона уже ведут работу по форми-
рованию базы для начисления транспортного, 
земельного налогов и налога на имущество для 
физических лиц за 2017 год.

После завершения расчетов стартует рассыл-
ка единых налоговых уведомлений. Жители 
края начнут получать такие письма с середи-
ны сентября. Пользователям электронного 
сервиса «Личный кабинет физического лица» 
бумажные уведомления не придут. Квитанции 
выгрузят прямо в «Личный кабинет» уже в сере-
дине августа. С помощью сервиса можно будет 
посмотреть объекты собственности, суммы 
к уплате, наличие льготы, а также оплатить 
налоги онлайн.

Граждане, которые забыли пароль для вхо-
да в «Личный кабинет», могут восстановить 
его самостоятельно. Для этого на стартовой 
странице «Личного кабинета» нужно нажать на 

ссылку «Забыли пароль?» и ввести свои ИНН, 
адрес электронной почты и контрольное слово. 
После на электронную почту поступит сообще-
ние со ссылкой на страницу восстановления 
пароля. Если при регистрации контрольное 
слово для восстановления ключа указано не 
было, необходимо обратиться в любую нало-
говую инспекцию.

Единое налоговое уведомление содержит 
информацию об объекте налогообложения, 
адресе его местонахождения, налоговой базе, о 
доле в праве собственности, налоговой ставке, 
периоде владения объектом, льготах и сумме 
налога. Кроме того, в квитанции образца 2018 
года добавлен налог на доходы физических лиц, 
исчисленный, но не удержанный налоговым 
агентом (организацией или индивидуальным 
предпринимателем). Ранее такие налогоплатель-
щики были обязаны подавать декларацию по 
форме 3-НДФЛ и уплачивать налог до 15 июля. 
Теперь если налоговый агент сообщил в инспек-
цию о невозможности удержать налог,  НДФЛ 
для оплаты рассчитывают налоговые органы 
и указывают его в уведомлении.

Оплатить имущественные налоги необхо-
димо до 3 декабря 2018 года. Вносить платежи 
можно частями, главное, чтобы к 3 декабря вся 
сумма была уплачена полностью.

Подготовил  Евгений ШУМИЛОВ

.ГОСЗАКУПКИ.
Как стать партнёром государства
Представители крупных 
российских госкомпаний 
советуют алтайским 
предпринимателям смелее 
предлагать им свои услу-
ги, участвуя в закупочных 
процедурах. Об этом шла 
речь на семинаре, органи-
зованном Корпорацией МСП 
и правительством края.К

Впервые в Барнауле на прошлой 
неделе собрались предпринима-
тели региона и представители 
крупнейших компаний России, 
таких как РЖД, «Ростелеком», 
«Россети», «Интер РАО», «РусГидро», 
«Аэрофлот», «Автодор», «Росатом». 
Цель семинара – помочь алтайско-
му бизнесу обзавестись новыми 
деловыми партнерами.

Коммерческая деятельность 
компаний, в которых доля госу-
дарственной и муниципальной 
собственности больше половины, 
регулируется множеством законов, 
в том числе 223-ФЗ. Этот правовой 
акт, в частности, предусматривает, 
чтобы госпредприятия не менее 
18% продукции закупали у субъ-
ектов малого и среднего предпри-
нимательства (СМСП). Мера очень 
правильная, позволяющая «малы-
шам» и «середнякам» расширить 
рынки сбыта своей продукции. 
Тем более для СМСП предусмо-
трены преференции. Например, 
заказчик обязан заключить дого-
вор поставки в течение 20 дней 
после прохождения конкурсной 
процедуры, размер обеспечения 
заявки не может составлять более 
2% ее стоимости, а рассчитаться 
с исполнителем надо не позже 30 
дней после выполнения. За тем, 
как исполняется 223-ФЗ, следят 
Корпорация МСП и Федеральная 
антимонопольная служба (ФАС).

Когда была введена квота, не-
которые госпредприятия, чтобы 
выполнить ее, вынуждены были 
«бегать» по регионам в поисках ис-
полнителей. Но теперь наоборот: 
субъекты МСП жаждут предло-
жить свои товары, работы, услу-
ги государству. Если в 2016 году 
объем закупок у МСП составил 1,5 
трлн рублей, то 2017 году – более 2 
трлн. На этот год президент страны 
Владимир Путин поставил задачу 
довести его до 3 трлн. И Корпора-
ция МСП активно расширяет пул 
госзаказчиков. Их число выросло за 
2,5 года с 35 до 1420. Перечень заку-
паемой госкомпаниями продукции 
на сегодня составляет около 200 
тысяч наименований.

У
По результатам 2017 года ал-

тайские предприниматели по-
ставили госкомпаниям товаров, 
работ и услуг на сумму более 8 
млрд рублей, заняв 7 место в Си-
бирском федеральном округе. Ли-
дером по закупкам в крае стали 
«Ростелеком» – 1,1 млрд рублей, 
РЖД – 524 млн, Сбербанк – 354 
млн. «Я думаю, что вдвое эта сум-
ма может быть увеличена впол-
не», – высказал мнение советник 
гендиректора Корпорации МСП 
Виталий Машков.

В свою очередь врио вице-гу-
бернатора, министра экономиче-
ского развития Николай Чиняков 
сказал, что правительство края 
на протяжении последних двух 
лет активно занимается продви-
жением продукции наших пред-
приятий МСП для крупнейших 
российских компаний. В этом 
направлении есть и успехи, и 
есть над чем работать.

Он вспомнил о недавнем оз-
накомительном визите предста-
вителей госкомпании «Автодор», 
презентации алтайской про-
дукции и услуг для компании 
«Транснефть», скором визите в 
край руководителей «Россети», 
об участии наших предприятий 
в выставке «Армия-2018». В каче-
стве положительного примера 

Николай Чиняков привел работу 
с «Татнефтью». За полтора года 
количество алтайских постав-
щиков этой компании выросло 
с 3 до 28. Они предлагают не 
только товары, но и научные 
разработки.

«На территории края тоже 
есть 7 госкомпаний. Мы консо-
лидировали их закупки на одной 
площадке и работаем над совер-
шенствованием их закупочных 
процедур», – сообщил врио ви-
це-губернатора.П

Между тем из уст присутству-
ющих в зале предпринимателей 
прозвучало немало претензий к 
госкомпаниям.

Так, руководитель небольшой 
алтайской фирмы Вячеслав под-
твердил, что доступ к крупней-
шим заказчикам действительно 
стал достаточно свободным. Но 
не всегда они вовремя рассчиты-
ваются. Например, МРСК Сибири 
задолжала Вячеславу несколько 
миллионов и не рассчитывается 
полгода. «Для нас это большие 
деньги. И если бы не банковские 
кредиты, за счет которых сей-
час работает компания, то нам 
можно было уже закрываться», 
– признался предприниматель.

Представитель компании, зани-

мающийся специальной оценкой 
условий труда, жаловался на то, 
что московские конкуренты опу-
скают цену ниже себестоимости.

Руководитель компании «Аль-
фа-спорт» Анна Левашова обрати-
ла внимание на то, что в договорах 
устанавливаются слишком корот-
кие сроки без учета времени на 
доставку. В результате отрезается 
большая часть поставщиков из 
отдаленных регионов.

Контрактный управляющий 
из института повышения ква-
лификации руководителей АПК 
жаловалась на то, что предпри-
ятия составляют закупочную 
документацию, ориентируясь 
на конкретного исполнителя. В 
конкурсе на образовательные ус-
луги госорган выставляет такие 
условия по наличию площадей, 
которые может выполнить только 
один из алтайских вузов. При этом 
условия явно необоснованные.

«Каким образом общая пло-
щадь учебного заведения может 
повлиять на качество образова-
ния одной группы из 19 человек?» 
– вопрошал контрактный управ-
ляющий. – Процедура выглядит 
как конкурентная, но выигрывает 
всегда один и тот же участник. 

При этом ФАС разводит руками, 
мол, ничего не можем сделать, всё 
законно. Я прошу Министерство 
экономического развития края 
обратить на это внимание».

Представитель Минэкономраз-
вития ответил, что все закупоч-
ные процедуры контролируются 
ФАС и в случае нарушений необ-
ходимо подать заявку. «Каждое 
дело рассматривается, и если на-
рушение выявлено, ФАС реагирует 
очень жестко, налагая штрафы в 
том числе на сотрудников, прово-
дящих конкурсные процедуры», 
– заверил чиновник.

«Если у нас при закупках воз-
никают такие ситуации, то их 
рассматривает антимонопольный 
комитет группы компаний «Рос-
сийские автомобильные дороги», 
– поделилась опытом одна из ее 
топ-менеджеров Ольга Алексеева.

Алексей Пономарев из «Ро-
стелекома» заметил, что при 
всем ужесточении закупочных 
процедур всегда остается воз-
можность выполнить закон по 
форме, не выполняя его по сути. 
«Нас эта проблема тоже заботит, 
– признался Алексей Пономарев, 
– так как ФАС не всегда защищает 
экономическую суть закупок. Моя 
задача – контролировать эффек-
тивность закупок «Ростелекома», 

которых в год около 70 тысяч. И не 
всегда подразделения на местах 
действуют в интересах компании, 
поэтому мы создали механизм 
обратной связи с поставщиками 
услуг на сайте «Ростелекома». Если 
вы видите злоупотребление, то, 
во-первых, свяжитесь с предста-
вителями компании».

Николай Чиняков сказал еще 
об одной проблеме: предприни-
мателям трудно отследить все 
закупочные процедуры, приво-
дящиеся в стране на 170 торговых 
площадках. Поэтому с 1 октября 
их количество сокращается до 10, 
что вдобавок исключит возмож-
ность иметь крупным заказчикам 
«карманные» площадки. Изменит-
ся процедура подачи заявок: она 
станет еще прозрачнее. Заказчик 
до самого последнего момента не 
увидит, чье предложение победи-
ло. Все процедуры будут строго 
регламентированы законом.

А самим предпринимателям 
надо помнить, что крупные 
госкорпорации обычно конку-
рируют на мировом рынке. И что-
бы стать их партнерами, нужно 
обновлять основные фонды, со-
вершенствовать качество своей 
продукции и заниматься инно-
вациями.

Евгений ШУМИЛОВ

.ПАНОРАМА.
Банки становятся 

ближе
С 1 июля в России заработала 

Единая биометрическая система, 
с помощью которой юридические 
и физические лица могут дистан-
ционно открывать счета в банках, 
брать кредиты и переводить деньги 
между счетами.

Как объясняют в Центробанке, уда-
ленная идентификация – это механизм, 
позволяющий физическим лицам полу-
чать финансовые услуги дистанционно, 
подтвердив свою личность с помощью 
изображения лица и голоса в любом 
банке.

Для использования системы пред-
приниматели могут бесплатно пройти 
первичную идентификацию в одном из 
уполномоченных банков. Там распозна-
ют человека при личном присутствии, 
зарегистрирует его в Единой системе 
идентификации и аутентификации 
(ЕСИА), снимут биометрические пара-
метры и направят их в Единую биоме-
трическую систему.

В дальнейшем, если предпринима-
тель захочет обратиться в новый банк, 
ему нужно будет пройти авторизацию 
в ЕСИА и подтвердить свои биометри-
ческие данные с помощью гаджета с 
камерой и микрофоном.

До конца этого года такой сервис 
должны предоставлять не менее 20% 
структурных подразделений банков 
в каждом регионе присутствия, к 30 
июня 2019 года – 60% и до конца 2019 
года – 100%.

Растём 
экономически

По данным Росстата, в январе – 
мае 2018 года экономика Алтайского 
края и доходы его жителей росли.

Так, оборот организаций увеличился по 
сравнению с 5 месяцами прошлого года на 
3,4%, розничной торговли в сопоставимых 
ценах – на 1,2%, индекс промышленного 
производства – на 1,7%, объем сельскохо-
зяйственной продукции – на 0,7%.

В 2018 году в Алтайском крае наблюдал-
ся умеренный рост потребительских цен: 
в мае 2018 года по отношению к декабрю 
2017 года цены в регионе выросли на 1,7%. 
При этом регион продолжает занимать 
второе место по наименьшей стоимости 
минимального набора продуктов питания 
среди регионов СФО, а зарплата растет 
быстрее, чем в среднем по Сибири. Наи-
больший ее прирост наблюдался в сель-
ском хозяйстве (7,9%), обрабатывающей 
промышленности (9,2%),торговле (8,6%).

По программе 
«Кооперация»

Инновационные компании Алтай-
ского края могут принять участие 
в конкурсном отборе по программе 
«Кооперация» Фонда содействия ин-
новациям. Программа направлена на 
развитие партнерства между малыми 
предприятиями и индустриальными 
партнерами.

«Обязательное условие участия – 
наличие заключенного между малым 
предприятием и индустриальным пар-
тнером соглашения, в котором опреде-
ляются порядок их взаимодействия в 
ходе выполнения научно-исследова-
тельских и опытно-конструкторских 
работ, порядок и условия их софинанси-
рования, и другие условия», – уточняют 
в Минэкономразвития края.

Индустриальным партнером может 
быть среднее или крупное коммерче-
ское предприятие, зарегистрированное 
в России.

Подать заявку можно через систему 
«Фонд-М» до 1 ноября.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ .РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА.

Направление «Модернизация»
(Начало на 1 стр.)

Отметим, в промышленности 
региона существует определенный 
объем мер государственного участия 
и поддержки, чтобы предприятия 
успешно развивались, двигались в 
направлении модернизации, уве-
личения мощностей и повышения 
эффективности.

– Важным является работа в этом 
году Фонда развития промышленно-
сти Алтайского края, – сказал глава 
региона. – Его финансовая наполня-
емость составляет 400 млн рублей. В 
настоящее время идет формирование 
заявок на средства из фонда. Деньги 
предоставляются в виде среднесроч-
ных и довольно дешевых займов, кото-
рые должны помочь предприятиям в 
вопросах модернизации, расширения 
собственных производств.

В текущем году в крае предусмо-
трели и резкое увеличение объемов 
поддержки предприятий на компен-
сацию процентной ставки по тем 
кредитам, которые они получают в 
коммерческих банках для решения 

своих задач. По этому направлению 
предусмотрено 75 млн рублей.

– Сейчас рассматриваем возмож-
ность разработки программы по 
частичному субсидированию из 
краевого бюджета расходов предпри-
ятий на приобретение наукоемкой, 
инновационной продукции, позволя-
ющей им выйти на другой техноло-
гический уровень, – рассказал врио 
губернатора. Д

Если промышленников Бийска 
в первую очередь интересовали 
меры поддержки со стороны госу-
дарства, то жителей – состояние 
дорог. Эта проблема наукограда не 
раз поднималась на краевом уровне, 
была она озвучена и Виктору Томен-
ко буквально в первые дни после 
назначения.

На встрече с жителями глава 
региона заявил, что планируется 
разработка региональной програм-
мы «Безопасные и качественные до-

роги». Документ должен позволить 
провести ремонт дорог не только в 
Барнауле, но и в других городах Ал-
тайского края.

– Сегодня в регионе разрабатыва-
ется механизм, который позволил 
бы, подобно Барнаулу, реализовать 
проект «Безопасные и качествен-
ные дороги» в других территориях, 
– сказал Виктор Томенко. – Он пока 
действует при поддержке федераль-
ных средств только в краевом цен-
тре и его агломерации. Мы хотим 
разработать подобную программу 
на региональном уровне, чтобы 
крупные города, в частности Бийск 
и Рубцовск, вместе с прилегающими 
к ним территориями сделать таки-
ми агломерациями, на которые из 
краевого бюджета, дорожного фонда 
выделять средства.

По подсчетам специалистов, чтобы 
дороги Бийска системно ремонтиро-
вались и обновлялись, необходимо 
порядка 200 – 250 млн рублей в год. 
Между тем с 2015 года эта сумма со-
ставляла 50 млн.

– Конечно, мы очень хотим вклю-
читься в новую программу, она ох-
ватит прилегающие к городу терри-
тории. Значит, будет восстановлено 
качественное транспортное сооб-
щение с ближайшими районными 
центрами, – говорит глава Бийска 
Александр Студеникин.

Отметим, по сравнению с про-
шлым годом в этом Бийск получит 
примерно в четыре раза больше 
средств на ремонт дорожной сети. 
Если ранее наукограду выделялось 50 
млн рублей, то сейчас сумма составит 
уже 200 млн.

Накануне врио губернатора подпи-
сал распоряжение о предоставлении 
городу 80 млн рублей на реализацию 
мероприятий по капитальному ре-
монту дорог. Глава региона убежден: 
бийчане увидят, что и государство, 
и муниципалитет вкладываются в 
решение этого важного вопроса. Вик-
тор Томенко попросил Александра 
Студеникина держать ситуацию под 
контролем.

Кристина ЛИВЕР

Общее количество и цена договоров
Регион Сумма (млрд руб.) Договоры Поставщики Заказчики
Красноярский край 13,50 2634 1004 203
Новосибирская область 10,69 2494 936 318
Иркутская область 7,08 1534 677 137
Омская область 6,31 1231 518 155
Алтайский край 3,21 848 400 155
Томская область 2,96 963 404 155
Кемеровская область 2,17 757 292 124
Республика Алтай 1,95 96 20 37
Республика 
Бурятия

0,67 142 91 24

Забайкальский край 0,66 79 64 23
Республика 
Хакасия

0,29 103 67 33

Республика Тыва 0,02 6 3 3

Оценка качества закупок 
крупнейших заказчиков у субъектов
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Алтайские предприниматели могут поставлять госкомпаниям инновационную продукцию.
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Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

СОЦИУМ

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания 

Заказчик работ: Грецкий Алексей Степанович (Алтайский край, Родин-
ский район, с. Зеленый Луг, ул. Ярославская, 54, 89069684990).

Кадастровый инженер: Орлова Юлия Анатольевна (656031, г. Барнаул, пр. 
Строителей, 34-65, тел. 89132493402, аттестат кадастрового инженера 22-
12-105 sedakova@bk.ru).
Исходный земельный участок: 22:37:000000:51. Адрес исходного земель-
ного участка: Алтайский край, р-н Родинский, с. Ярославцев Лог, в грани-
цах плана АОЗТ «Память Ленина».
Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также пред-
ставить обоснованные возражения можно в течении 30 дней от даты опу-
бликования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

Извещение
о проведении общего собрания

Сообщаем о том, что 25 августа 2018 г. в 13.00 по адресу: Алтайский 
край, Родинский район, с. Ярославцев Лог, ул. Центральная, 40 (здание 
сельсовета) состоится собрание участников общей долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым номером 22:37:000000:51.

Повестка дня:
1. Утверждение проекта межевания земельных участков. Местополо-

жение: Алтайский край, Родинский район, муниципальное образова-
ние Ярослав-Логовской сельсовет, примерно в 15,3км по направлению 
на северо-запад от с. Ярославцев Лог. 

2. Утверждение перечня собственников и размеров их долей в праве 
общей долевой собственности на земельные участки.

3. Выбор уполномоченного представителя действовать без доверен-
ности от имени участников общей долевой собственности.

4. Вопросы, связанные с передачей в аренду земельных участков 
ООО «Луговое».

5. Иные вопросы, связанные с постановкой земельных участков на 
кадастровый учет и регистрацией права собственности.

Заказчик кадастровых работ: Грецкий Алексей Степанович (Алтай-
ский край, Родинский район, с. Родино, ул. Красноармейская, 59, тел: 
89069684990).

Кадастровый инженер: Орлова Юлия Анатольевна (656031, г. Барна-
ул, пр. Строителей, 34-65, тел. 89132493402, аттестат кадастрового инже-
нера 22-12-105 sedakova@bk.ru).

Исходный земельный участок: 22:37:000000:51. Местоположение: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, район Родинский, с. Ярославцев 
Лог, в границах плана АОЗТ «Память Ленина».

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, а так-
же представить обоснованные возражения или предложения о дора-
ботке проектов межевания можно до 24 августа 2018 г. по адресу заказ-
чика кадастровых работ,  кадастрового инженера и в Администрации 
Ярослав-Логовского с/с по адресу: Алтайский край, Родинский район,
с. Ярославцев Лог, ул. Центральная, 40.

Порядок изменился –
гарантии остались

  ПРОЕКТЫ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

Рубцовск погряз в собственных от-
ходах. Кажется, что столько мусора 
в городе никогда раньше не было. 
Даже не беря во внимание стихий-
ные свалки, возникающие чуть ли не 
под каждым кустом, порядка нет и 
на организованных контейнерных 
площадках.

Мусорная проблема в Рубцовске стоит на 
втором месте после дорожной, а по важно-
сти она ничуть не меньше. Ну кому приятно, 
вынося пакет, добираться до контейнера по 
усыпанной отходами земле? Нередко бывает 
и так: мусоровоз забрал содержимое баков, 
а вокруг них осталась захламленная терри-
тория, на которой мусора раз в пять больше 
вывезенного. Он может лежать неделями, 
увеличиваясь в объемах.

Полнейшая антисанитария вызывает спра-
ведливый гнев жильцов, которые добросо-
вестно оплачивают коммуналку по строке 
«Вывоз ТБО». Мол, за что деньги отдаем, если 
уже скоро дышать нечем будет? К слову, соби-
раемость платы за жилищно-коммунальные 
услуги в городе составляет 95 – 98%.

Время от времени дворники управляющих 
компаний сгребают разлетевшийся мусор 
в кучу. В баки помещается лишь малая его 
часть. Что делать с остальным? Почему не 
организовать его вывоз не раз в сутки, а два, 
три, десять – столько, сколько понадобится? 
Потому что за общим хаосом не видна важ-
нейшая проблема – экономическая.Н   «П »

С этого года тариф на вывоз и утилизацию 
ТБО резко возрос, что связано с введением 
экологического сбора. До 1 марта 2018 года 
плата за утилизацию мусора, которую взи-
мает компания «Благоустройство», состав-
ляла 28,12 руб. за кубометр. После этой даты 
стала 849,64 руб. за тонну, или примерно 169 
руб. за кубометр. Стоимость сбора и вывоза 

осталась прежней: 170 руб. за кубометр. И 
на первый план вышли разногласия между 
мусороперевозящими компаниями и ути-
лизирующей.

Дело в том, что у «Благоустройства» нет 
весовой и вес сгружаемых отходов определя-
ется на глазок. Базовый объем машины – 22 
куба, но на предприятии он оценивается с 
применением коэффициента почти 3 и по-
лучается уже 60 кубов. Почему? Потому что 
предполагается: мусор можно сжать в три 
раза и таким образом заполнить машину до 
отказа. По факту, по словам директора мусо-
роперевозящей организации «Ремстройбыт» 
Татьяны Поздняковой, получается двойная 
оплата. Она привела пример: взвешивание 
показало, что в машину с объемом кузова 22 
кубометра вошло 6 тонн 300 кг отходов, что 
предполагает оплату 5352,72 руб. за машину, 
а на полигоне выставили оплату почти за 13 
тонн и потребовали от мусороперевозчика 
10 140 руб. Никакие справки о реальном весе 
во внимание не берутся.

К сожалению, получить комментарий ру-
ководителя «Благоустройства» не получилось: 
он отбыл в отпуск. А без него, как заверили 
на предприятии, никто информацию дать 
не может.

Разбирая ситуацию далее, нетрудно по-
считать, что мусороперевозчики отдают не 
только деньги, положенные за утилизацию, 
но и те, что собрали с жителей за вывоз ТБО. 
И остаются с нулем в кармане – ни бензин 
купить, ни зарплату сотрудникам выдать, ни 
машины отремонтировать. Где-то на гори-
зонте маячит призрак банкротства. Кстати, 
компания «Позитив-88» первой прекратила 
вывоз мусора с контейнерных площадок и 
управляющим компаниям пришлось в ав-
ральном режиме перезаключать договоры с 
двумя оставшимися мусороперевозчиками: 
«Ремстройбытом» и «СпецТрансСервисом». Ну 
а при таком раскладе о каком неоднократном 
выезде машин к одной и той же площадке 
может идти речь?! Тут хоть бы по графику 
вывезти…

К   
Чем запущеннее болезнь, тем труднее ее 

лечить. С мусором то же самое: он нарастает 
словно снежный ком. В городе элементарно 
не хватает мусорных баков, их количество не 
соответствует числу многоквартирных домов. 
Например, должно стоять на площадке пять, а 
их четыре или три. Одни жильцы успели вы-
бросить мусор в контейнер, другие пришли 
уже к переполненному. Ну не понесут они пакет 
обратно. В лучшем случае пристроят где-нибудь 
рядом, а затем ветер отгонит его в сторону…

Есть неразбериха с принадлежностью площа-
док. Бывает, что у разных баков разные хозяева –
управляющие компании. У них в свою очередь 
договоры с разными мусороперевозящими ор-
ганизациями. Кто-то под шумок и вовсе дого-
воры не заключает, а с жильцов деньги берет 
исправно. Людям эти заморочки ни к чему: они 
платят деньги и им все равно, в чей контейнер 
выбрасывать отходы. Если нет близко – понесут 
к соседнему дому, где им не рады.

Свою лепту вносят магазины и жители част-
ного сектора. Ох и трудно их сподвигнуть на 
заключение договора! Но если на торговые ор-
ганизации можно хоть как-то воздействовать, 
то частники имеют полное право организовать 
вывоз мусора самостоятельно. Но положа руку на 
сердце многие ли это делают? По информации 
заместителя главы администрации Рубцовска 
Олега Обуховича, процент заключения договоров 
на вывоз мусора из частного сектора невысок, 
всего 4200 из 12 000 домовладений. Вся надежда 
на приход регионального оператора, когда дого-
воры станут обязательными и для частников. 
Сейчас с высокой долей вероятности можно 
предположить, что большинство избавляется 
от мусора из усадьбы, вынося его в контейнеры 
для МКД или на стихийные свалки.Н   

В городе создана межведомственная рабочая 
группа – в нее входят представители Роспот-
ребнадзора, Государственной инспекции и 

администрации. Состояние дел с вывозом 
мусора аховое, поэтому нужно принимать 
кардинальные меры.

По мнению участников рабочей группы, у 
каждой контейнерной площадки должен быть 
один собственник и обслуживать ее должна 
одна мусороперевозящая организация. Для 
этого необходимо заключать договоры.

Вопрос поставлен жестко. С 15 июля кон-
тейнерные площадки, где не определен соб-
ственник, будут снесены. Самые безобразные 
– в первую очередь. Пока из 147 площадок 
только 20 имеют собственников, еще несколь-
ко находятся в безвозмездной аренде. Около 
сотни де-юре не оформлены никак.

Управляющим компаниям предложено сесть 
за стол переговоров и определиться, за кем их 
закрепить. Если обязанность по содержанию 
площадки возьмет на себя мусороперевозя-
щая организация – ей и карты в руки, а УК эту 
часть платы должна переадресовать ей. Таким 
образом, каждая управляющая организация 
должна иметь два договора: на обслуживание 
контейнерной площадки и на вывоз мусора.

Как заверил начальник жилищного над-
зора Государственной инспекции Александр 
Козлов, ни одна добросовестная компания не 
пострадает.

По словам главного санитарного врача терри-
ториального отдела Роспотребнадзора Галины 
Губий, в настоящее время идет формирование 
реестра контейнерных площадок, включающе-
го сведения о том, кто их обслуживает, пере-
чень домов и управляющих организаций. По 
ее мнению, всем городским контейнерным 
площадкам следует иметь одинаковый вид.

– Город должен иметь свое лицо, и оно не 
должно быть уродливым, – считает она.

Администрация города в свою очередь готова 
предоставить ряд проектов с вариантами исполь-
зования материалов от дорогих до бюджетных.

Что же касается межведомственной комис-
сии, то она ведет активную работу и не будет 
распущена, пока все вопросы не дойдут до 
логического разрешения.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  СИТУАЦИЯ .

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Волженин Николай Гаврилович (по-
чтовый адрес: 658421, Алтайский край, Локтевский район, г. Горняк, 
ул. Суворова, д. 78, кв. 1, тел. 8-903-990-1211).
Кадастровый инженер подготовивший проект межевания – Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru,
т. +7-960-957-6564).
Кадастровый номер исходного земельного участка 22:26:000000:13, ме-
стоположение: установлено относительно ориентира, расположенно-
го в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, 
Локтевский р-н, п. Масальский. Ознакомиться с проектом межевания 
можно в течение 30 дней с момента выхода извещения по адресу: Ал-
тайский край, г. Горняк, ул. Степная, 2/1, строение 1.
Предложения о доработке проекта межевания или обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения участка принима-
ются по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, 
кв. 70, в течение 30 дней с момента опубликования.

Изменение
к извещению, № 113 (29749) от 23.06.2018 г.

Заказчик Пшеничникова С.Е.
Вместо: «Солонешенского сельсовета» читать: 

«Тумановского сельсовета».

Год назад в пилотных 
регионах России, в числе 
которых и Алтайский 
край,  стартовали два 
новых проекта – «Пря-
мые выплаты» и «Элек-
тронный больничный 
лист».

Подводя первые итоги его 
реализации, специалисты 
Фонда социального страхо-
вания назвали революцион-
ными новые схемы выплат 
и оформления электронных 
листков нетрудоспособности 
(ЭЛН), отметив при этом, что 
формулы и размер начисле-
ний остаются неизменными, 
меняется лишь цепочка взаи-
моотношений между фондом, 
страхователем и застрахован-
ными. 116  222

О проекте «Прямые выпла-
ты» говорит само его назва-
ние. Если раньше пособия по 
больничному листу работник 
получал от работодателя, то 
теперь – напрямую от ФСС. 
Управляющий региональным 
отделением Татьяна Петрова 
сообщила журналистам:

– Суть перемен в том, что 
с так называемой зачетной 
системы фонд перешел к не-
посредственному назначению 
и выплатам гражданам. На-
лицо результаты работы. За 
год работодатели Алтайско-
го края, участники проекта 
«Прямые выплаты» подали 
сведения в отношении более 
200 тысяч получателей, им 
назначено более 700 тысяч 

выплат на сумму 5,2 миллиар-
да рублей. 97% всех сведений 
работодатели передают нам 
в электронном виде. Цифры 
значимые, они говорят о том,  
что выплата пособий, гаран-
тированных государством, 
стала адресной. Жители реги-
она получают их без задержек 
и в полном объеме. За этот 
год в нашу жизнь вошел и 
«Электронный больничный 
лист», вопросов недоверия 
и непонимания этот проект 
не вызывает, но переход на 
электронный документообо-
рот требует длительной пе-
рестройки методов и стиля 
работы.

Татьяна Валерьевна уточ-
нила: право участия в про-
екте «Прямые выплаты» есть 
у каждого из 63 тысяч рабо-
тодателей региона, однако 
воспользовалась им лишь 
четвертая часть от этого чис-
ла. Стопроцентного участия 

может и не быть, поскольку 
не у всех возникает необхо-
димость обращений в фонд. 
В статистику прошедшего года 
включены предприятия, чьи 
работники получили выплаты 
по страховому случаю.

Меж тем сегодня уже 116 
из 222 лечебных учреждений 
Алтайского края, включая 11 
частных медицинских кли-
ник, выдают электронные 
больничные наряду с бумаж-
ными – так, как удобно па-
циенту. До сих пор ни один 
такой документ, подтверж-
дающий временную нетру-
доспособность работника, не 
выдали медики Косихинского, 
Кытмановского, Целинного, 
Солтонского, Шипуновского, 
Чарышского и других рай-
онов. Несмотря на то,  что о 
новшествах неоднократно 
рассказывали СМИ региона, 
столь неторопливый старт ЭЛН 
специалисты Фонда объясня-
ют недостатком информации 
как у сельских врачей, так и у 
их пациентов.З  ЭЛН – 

Начальник отдела по стра-
хованию на случай времен-
ной нетрудоспособности и 
в связи с материнством Ека-
терина Степанова назвала 
множество преимуществ, 
выгодно отличающих ЭЛН 
от бумажной версии «бюлле-
теня». Чтобы его оформить, не 
нужно стоять в очередях. По-
собия начисляются в пятид-
невный срок со дня подачи 
работодателем информации. 
Исключаются ошибки и не-

точности – в корректности 
начислений можно убедиться 
в своем «Личном кабинете» 
на сайте ведомства. К слову, 
в прошлом году из 630 тысяч 
выданных бланков листков 
нетрудоспособности 38 тысяч 
были испорчены, а всего на 
их печать затрачено около 1,3 
миллиона рублей. Электрон-
ные архивы не требуют специ-
альных условий хранения, 
как бумажные. Кроме всего 
прочего, теперь работник не 
зависит от финансового по-
ложения предприятия. Так, 
за год отделение выплатило 
более 1 миллиона рублей по-
собий по уходу за ребенком по 
обязательствам работодате-
лей, не исполненным ранее, в 
срок, до вступления в проект. 
К работодателям, которые 
регулярно нарушают сро-
ки передачи данных в ФСС, 
отныне применяются меры 
административного воздей-
ствия. О фактах нарушений 
работники могут сообщить, 
позвонив в фонд.

Начальник отдела назначе-
ний и осуществления страхо-
вых выплат застрахованным 
гражданам Елена Воронцова 
обращает внимание читате-
лей «АП» на то, что в число 
тра диционных способов 
получения средств теперь 
добавилась и карта «Мир», 
которой пользуются, на-
пример, бюджетники края. 
При таком выборе человеку в 
своем заявлении достаточно 
указать лишь номер карты, 
никаких других документов 
не требуется.

Тамара ПОПОВА

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам

а

 Куплю
прополис,

пихтовое масло.
Тел. 8-905-924-9059

  НАГРАДА .
По заслугам и честь

Указом Президента РФ Владимира Путина по-
четное звание «Заслуженный работник культу-
ры Российской Федерации» присвоено директору 
Государственного музея истории литературы, 
искусства и культуры Алтая Игорю Короткову.

Этой высокой оценки директор ГМИЛИКА удостоился за 
большой вклад в развитие отечественной культуры и искусства, 
многолетнюю плодотворную деятельность.

Заметим, что его работа теснейшим образом связана с получен-
ным образованием – Игорь Коротков окончил филологический 
факультет нашего классического университета. Начинал же ее 
будущий директор в 1990 году с должности младшего научного 
сотрудника. Старший научный сотрудник, заместитель дирек-
тора по науке и с 2008-го директор музея – уже почти тридцать 
лет жизни отдал родному ГМИЛИКА Коротков.

Под руководством Игоря Короткова музей ведет издательскую 
деятельность, открывает новые выставки, готовит передвижные 
экспозиции, активно пополняет фонды музея, поддерживает дру-
жеские отношения с семьями выдающихся уроженцев Алтая.

Сейчас открыты три филиала ГМИЛИКА, Мемориальные музеи: 
Екатерины Савиновой – в с. Ельцовка, Роберта Рождественского 
– в с. Косиха, Валерия Золотухина – в с. Быстрый Исток.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Невыносимый мусор

Кратковременный эффект
В 2018 году в Алтайском крае зафиксирована высо-

кая численность комаров. Специалисты регионально-
го управления Роспотребнадзора дали разъяснение, 
как проводятся в регионе дезинсекционные меро-
приятия – обработка от комаров, мошек и клещей.

 «Выплод комаров происходит в водоемах и влажной 
почве каждые 5 – 7 дней с мая по сентябрь с наибольшей 
численностью в июле-августе. Активность комаров прекра-
тится при наступлении холодной погоды. Как правило, это 
третья декада сентября – первая декада октября», – пояснили 
в Роспотребнадзоре.

Согласно санитарным правилам, не предусмотрено 
обязательное проведение сплошных химических обра-
боток от комаров (при высокой их численности). Поэтому 
дезинсекционные обработки проводят на ограниченных 
территориях по заявкам муниципальных образований, 
организаций, учреждений и граждан.

По состоянию на 4 июля только в Барнауле от комаров 
обработано более 174,25 га территорий парков, скверов, 
детских садов и других мест организованного отдыха 
населения. Кроме того, от личинок комаров обработа-
но 7,5 га водоемов, расположенных в черте Барнаула и 
его 3-километровой зоне. Но, учитывая жаркое лето с 
практически ежедневными дождями, эти обработки 
приносят кратковременный эффект.

«Всэ будэ смачно!»
Фестиваль вареника «Всэ будэ смачно!», который 

проводится в селе Романово Романовского района, 
вошел в десятку самых популярных у туристов га-
строномических фестивалей и праздников в России 
в июле 2018 года.

Помимо алтайского фестиваля сюда вошли «Раненбург-
ское застолье» в Чаплыгине Липецкой области, Празд-
ник огурца в Суздале, фестиваль малины в Новоселках 
Рязанской области и другие.

Рейтинг составило авторитетное аналитическое агент-
ство ТурСтат. Топ-10 составлялся по результатам анализа 
посещаемости и уникальности июльских гастрономи-
ческих событий.

Четвертый фестиваль вареника «Вcэ будэ смачно!» 
пройдет 21 июля в селе Романово.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Футбол после службы
На прошлой неделе сотрудники Алтайского линей-

ного управления МВД России поменяли полицейскую 
форму на спортивную.

Воодушевленные чемпионатом мира по футболу, 
транспортные полицейские организовали спортивный 
праздник в рамках Всероссийской акции «Наша семья. 
Наш футбол». Вместе с сыновьями стражи порядка со-
ревновались в чеканке футбольного мяча, виртуозной 
обводке и меткости попадания в ворота.

На вопросы викторины о футбольных кумирах и теку-
щем чемпионате отвечали без запинок. И немудрено. Для 
многих футбол стал важной частью жизни. К примеру, в 
семье полковника внутренней службы Алексея Чекмачева, 
который с детства занимается футболом, вопрос с выбором 
вида спорта для сына не стоял. Сейчас Иван Чекмачев – 
вратарь юношеской команды «Локомотив» (г. Новоалтайск).

Та же история у майора полиции Евгения Жигалова. 
Вместе с сыном он не только тренируется, но и подробно 
разбирает просмотренные матчи мундиаля. Двенадцати-
летний Андрей – капитан юношеской футбольной команды 
«Динамо – Барнаул». 

Коллектив Алтайской транспортной полиции вообще 
славится сложившимися спортивными традициями. 
Команда ведомства не раз становилась призером среди 
подразделений транспортной полиции СФО. Вот и сейчас 
в разгар чемпионата мира полицейские проводят турнир 
по мини-футболу на Кубок первенства Алтайской транс-
портной полиции.

Вадим КУЛЕШОВ

  НОВОСТИ .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.ПРИРОДА И ЛЮДИ.

.НОВОСТИ.
Пелагея споёт на Пикете

Российская певица Пелагея станет участницей церемо-
нии закрытия Всероссийского фестиваля «Шукшинские 
дни на Алтае», который будет проходить в нашем регионе 
с 24 по 28 июля.

Вместе со своими музыкантами она выступит перед собрав-
шимися на горе Пикет в селе Сростки Бийского района. Своим 
концертом певица Пелагея закроет главное культурное событие 
лета на Алтае.

Организаторы ожидают, что закрытие фестиваля на горе 
Пикет, которое состоится 28 июля, будет массовым. Программа 
рассчитана на весь день. Она включает Межрегиональный фе-
стиваль народного творчества «Правда Шукшина», тематические 
экскурсии, различные мастер-классы, песенный фестиваль «В 
гостях у Шукшина» и многое другое.

Солнце, 
лето и водолазы

Водолазы в Алтайском крае проверяют и чистят дно 
водоемов. Эта работа является одним из обязательных 
условий открытия места массового отдыха людей у воды.

Как поясняют в пресс-службе ГУ МЧС России по региону, 
перед спасателями-водолазами стоит задача очистить аква-
торию от опасных предметов, которые могут причинить вред 
отдыхающим. После этого воду и территорию пляжа проверяют 
также другие специалисты.

Всего этим летом на территории края планируется открыть 
59 пляжей. Уже официально принято 47 из них.

С 7 июля официально работает городской пляж на Правобереж-
ном тракте, 4 – в Барнауле. С 9 до 22 часов здесь дежурят медики, 
спасатели и сотрудники полиции. Территория оборудована 
кабинками для переодевания, биотуалетами, контейнерами 
для мусора. Открыта детская зона отдыха. Как сообщают в 
пресс-центре барнаульской городской администрации, орга-
низованы торговля продуктами и напитками, прокат водных 
мотоциклов. Планируется проводить праздники.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Детская деревня
В Алтайском крае с 10 по 19 августа будет работать Меж-

дународная летняя детская деревня «Алтай». В ней примут 
участие активные подростки 14 – 17 лет, лидеры детских 
и молодежных организаций, победители конкурсов и со-
ревнований.

Для смены подготовлено 60 практико-ориентированных школ, 
50 тематических часов, созданы образовательные площадки, 
придуманы мастер-классы и спецкурсы, сообщает официаль-
ный сайт Алтайского края.

Каждый подросток сможет выбрать для себя направление, 
которое нравится. В лагере будет десять дружин: «Стремитель-
ная», «Солнечная», «Радужная», «Творческая», «Инновационная», 
«Праводеловая», «Отважная», «Правоохранительная», «Олимпий-
ская», «Спасательная».

Алёна ИВАНОВА

Учёба кукольников
В июле в театре кукол «Сказка» стартовала специальная 

профессиональная программа для артистов.
Они оттачивают мастерство под руководством специали-

стов Новосибирского театрального института и Алтайского 
государственного института культуры.

«В театре растет и объем творческой работы, и ее качество. При 
тех амбициозных целях, которые ставит перед собой «Сказка», 
ей необходима крепкая профессиональная команда, – говорит 
директор Надежда Васильева. – За прошедший сезон труппа 
пополнилась молодыми артистами. Но многим из них помимо 
общих навыков нужны узкоспециальные знания, учитывающие 
специфику кукольного ремесла».

Курс рассчитан на три года, в списке дисциплин – основы 
режиссуры, актерское мастерство, пластическое и музыкальное 
воспитание, история театра кукол, грим, сценическая речь, 
технология театральной куклы и многое другое. Этот перечень 
учитывает уникальные особенности кукольного театра. Обучение 
организовано благодаря содействию краевого правительства 
и управления по культуре и архивному делу с привлечением 
средств из краевого бюджета.

Соб. инф.

 .РЕПОРТАЖ.
Чтоб всю жизнь на руках носил
В барнаульском парке «Лесная сказка» 
прошел праздник-фестиваль «Ромаш-
ки», посвященный Дню семьи, любви 
и верности. 

В парке работали площадки с мастер-клас-
сами и конкурсами. Всем гостям удалось по-
пробовать великолепный напиток – сбитень 
от известного бармена Сибири. Изюминкой 
праздника стал чемпионат по переносу жён. 
Семья, которая победила, получила в подарок 
смартфон.

День семьи, любви и верности отмечают 8 
июля. Он приурочен ко дню памяти святых князя 
Петра и его жены Февронии, покровительству-
ющих семье и браку в православной традиции. 
Эта семья – образец любви, верности и святости 
для всех. Вот почему в этот день поздравляют 
семьи с праздником и говорят много пожеланий. 
Директор парка развлечений и отдыха, барнауль-
ского зоопарка «Лесная сказка» Сергей Писарев 
тоже не оставил гостей без поздравления:

– Семья, любовь и верность – три составля-
ющие, которые можно назвать одним словом 
– жизнь. Пусть в ваших семьях всегда будет 
любовь, счастье и, самое главное, здоровье.

В парке звучали песни школы вокала «Мо-
тив», зрители смогли увидеть выступления 
цирковой студии «Арлекино kids» и многих 
других. В этот день были отведены специаль-
ные места для поцелуев. За него можно было 
получить сладкие подарки. Также на централь-
ной аллее можно было сфотографироваться 
на ромашковой фотозоне всей семьей, сделать 
венок из ромашек или взять уроки танца у 
студии «Северная сторона».

«Приехали мы в парк всей семьей, хочется 
поучаствовать в мастер-классах и попробовать 
сбитень», – рассказывает Юлия Чешуина, гость 
праздника.

Забавным стало то, что для семейных пар с 
именами Рома и Маша вход в зоопарк был бес-
платным. Ведь Рома + Машка = Ромашка. Этот 
цветок стал символом праздника не случайно. 
В День святых Петра и Февронии на полях ак-
тивно цветут ромашки, и этот цветок издавна 
считается символом любви. На нем еще и гадают.

А вот уже и сбитень готов. Андрей Сапсаев, 
один из лучших барменов Сибири, поделился 
с гостями секретами приготовления и угостил 
всех чудесным напитком.

«Мед и квас – это самое главное, остальное 
можно добавлять по вкусу и желанию. Их я 
разогрел до 50 градусов, настоял на черном чае 
и добавил немного специй. Вообще, сбитень 
пьют горячим, но сегодня жара, поэтому мы 
сделали прохладительный напиток. Я добавил 
лимон, апельсин, яблоко, имбирный лимонад. 
Сбитень хорошо утоляет жажду», – рассказы-
вает Андрей Сапсаев.

И вот уже видим 10 семейных пар, которые 
будут бороться за главный приз – смартфон. 
Организатор мероприятия Ольга Разгуляева 
рассказала, откуда пришла идея организовать 
чемпионат по переносу жён:

– В Финляндии такие чемпионаты проводят-
ся каждый год, только там в грязи валяются 
и испытания намного сложнее. Мы сделали 

проще. Полоса препятствий у нас небольшая, 
главное – добежать быстрее своего соперника.

Полоса препятствий была не особо слож-
ная, участники преодолевали ее с легкостью. 
Самым трудным оказался бассейн, в который 
мужчина должен был наступить. После воды 
тяжело бежать по траве, многие скользили, 
одна пара даже упала.

Ближе всех к финалу оказались четыре се-
мейные пары – Фроловы, Забарины, Танковы, 
Орловы. Победу одержали Маргарита и Артем 
Орловы, они получили главный приз. Осталь-
ные участники тоже не остались без подарков.

«Первый раз участвуем. Изначально шли за 
победой. Последних соперников мы обошли 
на 3 доли секунды. Сынок Сережа болел за 
нас, тоже рад нашей победе. В следующем году 
будем тоже участвовать, вдруг снова повезет», 
– рассказывают Маргарита и Артем.

Среди участников была семья Фроловых: 
«Мы участвуем в подобных конкурсах второй 
год подряд. Прошлым летом участвовали в 
чемпионате по переносу жён, заняли 2 место. 
Зимой участвовали в конкурсе, заняли 4 место. 
Сегодня наше место снова четвертое. Мы не 
расстроились. Главное, что получили заряд 
положительных эмоций».

Дарья САВЧИНСКАЯ (фото автора).КРИМИНАЛ.
Новые уловки

Мошенники похищают у бизнесменов Алтайского края 
деньги, представляясь сотрудниками налоговой. Афери-
сты звонят по телефону от имени высокопоставленных 
лиц службы. В связи с этим жителей региона просят быть 
особо внимательными.

Как сообщили в пресс-службе ведомства, такие звонки 
поступали владельцам кафе и ресторанов. Звонившие пред-
ставлялись руководителями налоговых органов. Они просили 
бизнесменов организовать обед для высокопоставленных 
гостей. При этом настаивали, чтобы на столе был алкоголь 
определенной марки.

Когда владелец заведения отвечал, что такого в меню нет, 
предлагали перевести деньги на банковскую карту, номер те-
лефона или киви-кошелек под предлогом, что купят напитки 
самостоятельно. После перевода денег связь со звонившим 
терялась.

УФНС России по краю просит не поддаваться на уловки 
злоумышленников и помнить, что подобное поведение со 
стороны действительных сотрудников налоговых органов 
абсолютно недопустимо.

Когда друг продал машину
Житель Барнаула похитил из гаража чужой автомобиль, 

которым ранее владел его друг. Материальный ущерб 
нового владельца превысил 500 тысяч рублей.

Как рассказал заместитель прокурора Ленинского района 
города Роман Мосин, один из барнаульцев приобрел в Казахстане 
автомобиль иностранного производства с местными госномера-
ми. Машиной также разрешил управлять другу, у которого был 
второй экземпляр ключей. Отметим, авто оборудовано GPRS-
устройством, позволяющим устанавливать местонахождение.

В апреле барнаулец продал машину. Друг узнал об этом. При 
этом он также знал, что автомобиль не зарегистрирован на 
территории России. Тогда у мужчины созрел план похитить 
иномарку.

Предприимчивый барнаулец через сотовый телефон друга 
установил местонахождение проданного автомобиля, кото-
рый новый владелец припарковал возле своего дома, и угнал 
его. Затем снял регистрационные знаки и спрятал машину 
на территории ГСК.

А документы сжёг
К исправительным работам с удержанием 5% заработной 

платы в доход государства осужден житель Локтевского 
района Алтайского края, который незаконно продал чу-
жие награды.

Мужчина в чужом доме нашел в сундуке пакет с госу-
дарственными наградами. Там были медали «50 лет Воо-
руженных Сил СССР», «60 лет Вооруженных Cил СССР», «К 
100-летию со дня рождения Г.К. Жукова», «25 лет Победы в 
Великой Отечественной войне 1941 – 1945 гг.», «Двадцать 
лет Победы в Великой Отечественной войне 1941 – 1945 гг.» 
и «Ветеран труда СССР».

Как сообщила помощник прокурора Локтевского района 
Мария Абращенко, мужчина забрал чужие награды себе. 
Затем он продал медали, а документы на них сжег.

Совращал мальчиков
49-летний житель Алтайского края осужден на 21 

год колонии строгого режима за совращение малень-
ких мальчиков, съемку порнографии с их участием и 
распространение педофилических изображений. В том 
числе и в Интернете.

Мужчина почти десять лет подряд совершал насильственные 
действия сексуального характера в отношении малолетних 
мальчиков в возрасте от 7 до 12 лет. Всего пострадало 14 детей. 
Помимо этого в ходе расследования была установлена его 
причастность к хранению боеприпасов – патронов и взрыв-
чатого вещества.

Как сообщили в региональном Следкоме, мужчина реги-
стрировался в социальных сетях под разными именами и от 

лица несовершеннолетних знакомился с детьми. Высылал им 
разные фото и видео порнографического характера, а также 
вел с ними переписку на интимные темы. Потом встречался, 
совершал действия интимного характера, принуждая к ним 
несовершеннолетних, и снимал все на видео.

По результатам психолого-психиатрической экспертизы у 
него выявлены отклонения в виде педофилии. Своей вины он 
до сих пор не признал. Отмечается, что следствием выполнен 
колоссальный объем следственных действий: допрошены 
несовершеннолетние и их законные представители. Были 
назначены и проанализированы результаты 28 трудоемких 
судебных экспертиз – фоноскопических, лингвистических, 
технических и других, осмотрено большое количество видео- 
и аудиоматериала.

Взятки на 10 миллионов
В Барнауле на скамье подсудимых оказался теперь уже 

бывший заместитель генерального директора по коммер-
ческим вопросам и финансам Алтайского приборостро-
ительного завода «Ротор». Ему предъявлено обвинение в 
получении взяток и коммерческом подкупе.

Как сообщила старший помощник руководителя след-
ственного управления СК РФ по краю Людмила Рязанце-
ва, с октября 2012 года по апрель 2017 года топ-менеджер 
брал деньги за решение о продаже по цене ниже средне-
рыночной непрофильного оборудования, недвижимости 
и транспортных средств, принадлежащих предприятию. 
Деньги он получал лично и через посредника. Также брал 
деньги от представителей фирм – поставщиков различной 
продукции, заинтересованных в продолжении сотрудни-
чества с заводом.

Суммы варьировались от 20 тысяч до 3 миллионов, а общая 
сумма взяток и коммерческого подкупа составила около 10 
миллионов рублей. Всего следователи доказали 14 подобных 
фактов.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

.ТРАДИЦИИ.
Пока цветёт папоротник

7 июля молодожены, заклю-
чившие брак в Индустриаль-
ном ЗАГСе Барнаула, заодно 
приобщились к культуре пред-
ков: церемонии регистрации 
брака были посвящены дню 
Ивана Купалы.

– Ой, что-то мне страшно! – при-
знается юная невеста перед началом 
церемонии.

– Не волнуйтесь! Просто проходите 
в зал за руку или под руку, как вам 
удобно. Все будет хорошо! – успокаи-
вают ее сотрудницы ЗАГСа, все как 
одна в цветочных венках.

Венки – непременный атрибут 

народного праздника: по традиции 
незамужние девушки шли в поле, 
умывались росой, плели венки, кото-
рые потом бросали в реку и смотре-
ли, куда они плыли: с той стороны 
и жениха ждать. Взявшись за руки 
с сужеными, прыгали через костер 
и, конечно, шли искать мифический 
цветок папоротника.

– Этот праздник у нас впервые, – 
говорит ведущий специалист отдела 
ЗАГС Алла Моржакова. – Поскольку в 
этом году День Петра и Февронии Му-

ромских приходится на воскресенье, 
в субботу мы решили предложить 
молодоженам традиции восточных 
славян. Мы не просили их кардиналь-
но ломать стилистику свадьбы, про-
сто ввели несколько атрибутов, как 
изюминку регистрации. А вообще в 
этом году у нас проходит целый фе-
стиваль «Наш многонациональный 
свадебный Алтайский край».

Нашлось в церемонии место и цветку 
папоротника, в виде которого сделали 
подушечку для обручальных колец. 

«Нашим предкам цветок помогал найти 
клад и открыть все тайны мира. Ну а в 
нашей интерпретации клад – это семья, 
которую молодожены создают в этот 
день. Знаете, настоящая любовь такая 
же редкость, как и этот цветок», – объ-
яснили свою идею сотрудницы ЗАГСа.

В основном в рамках фестиваля мо-
лодоженам предлагают приобщиться к 
славянским традициям. Однако была 
в этом году и литовская пара – Витаутас 
Антано Закарявичус и Галина Закаря-
вичене, решившие торжественно отме-

тить лавандовую свадьбу, или 46-летие 
совместной жизни. На церемонии гла-
ва семьи исполнил литовские песни. 
Кстати, по словам Аллы Моржаковой, 
устроить себе такой праздник на годов-
щину семейной жизни могут все жела-
ющие, тем более что свадьбы бывают 
не только золотыми и серебряными.

Мария ИВАНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Слияние Луны и Марса
В этом месяце Землю ждет грандиозное 
космическое событие. В ночь с 27 на 28 июля 
произойдет великое противостояние Марса, 
которое случается в среднем раз в 15 – 17 лет, 
и очередное будет лишь в сентябре 2035 года. 
Также 27 июля состоится лунное затмение. 
Совпадение этих двух явлений встречается 
крайне редко.

Как рассказали в Барнаульском планетарии, к 31 июля 
Красная планета сблизится с Землей на минимальное рас-
стояние – 0,39 астр. единиц, или 57,8 млн км. Марс будет 
сиять на земном небе как очень яркая красноватая звезда, 
уступая по яркости лишь Венере.

Любой желающий увидит явление даже без примене-
ния оборудования. Рекомендуется начинать наблюдения 
за 40 дней до и 40 дней после сближения. Планета будет 
располагаться на площадке созвездия Козерога весь июль 
невысоко над южным горизонтом.

«В наблюдении Марса именно в ночь с 27 на 28 июля нас 
может сориентировать Луна. Она будет буровато-красного 
цвета. Это будет второе за год полное лунное затмение. 
Причем это будет самое длительное полное лунное зат-
мение в XXI веке, его продолжительность составит 3 часа 
56 минут», – рассказывают сотрудники Барнаульского 
планетария.

Начало затмения в Алтайском крае можно будет наблю-
дать с 1.23 по местному времени. Полная фаза затмения 
продлится 1 час 44 минуты (с 2.30 до 4.14), окончание зат-
мения – в 5.19. А в 5.30 Луна скроется под горизонт.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

Всем хотелось отведать сбитень.
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